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Circular nº 018/2022 

Brasília(DF), 18 de janeiro  de 2022 

  

  

 Às seções sindicais, secretarias regionais e à(o)s diretora(e)s do ANDES-SN 

  

  

 Companheiro(a)s, 

  

  

 Encaminhamos o relatório da reunião do Pleno do GT de  Política e Formação Sindical – 

GTPFS do ANDES-SN realizada no dia 15 de dezembro de 2021, que ocorreu de forma virtual em 

plataforma Zoom, conforme o que segue. 

  

Sem mais para o momento, renovamos nossas cordiais saudações sindicais e universitárias. 

 

 

 
Profª. Maria Regina de Ávila Moreira 

Secretária-Geral 
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Data: 15 de dezembro de 2021 

Hora: das 14h às 18h 

Plataforma virtual Zoom (https://us06web.zoom.us/j/89616190651) 

 

Pauta:  

 

1- Informes; 

2- Conjuntura; 

3- 40º Congresso do ANDES-SN; 

4- Processo Eleitoral do ANDES-SN. 

 

A reunião foi iniciada às 14h com apresentação do(a)s participantes; aprovada a pauta, seguimos 

aos pontos. 

 

1 – Informes Nacionais 

 

 DIRETORIA DO ANDES-SN 

 Em14 semanas de lutas (chegamos a ter 89 professores e professoras) contra a PEC 32, 

em atos realizados no – Aeroporto e Anexo 2 (dois) da Câmara do(a)s Deputado(a)s; 

 Nesse período foram ocorreram também atos na frente do Palácio e na casa do 

Presidente da Câmara dos Deputados, em Maceió; 

 Entre os dias 06 a 10 de dezembro de 2021 aconteceu a Semana em Defesa da Educação 

Pública; 

 Com o recesso de final de ano do Congresso Nacional foram encerradas as mobilizações 

contra PEC 32 no ano de 2021 com um ato no Anexo 2 da Câmara do(a)s Deputado(a)s; 

 A conjuntura imposta pela pandemia de COVID-19, com atividades remotas, acarretou 

em muitas dificuldades para o cumprimento  das seguintes deliberações do 39º 

Congresso: 
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- Resoluções do 39º Congresso: II Seminário Internacional com o Tema Educação 

Superior na América Latina e Caribe e Organização do(a)s Trabalhadore(a)s; voltar a 

discutir junto com as encarregatura sindical e internacional filiação a uma entidade 

internacional; voltar a discutir a organização dos cursos de Formação Sindical; Debate 

sobre a CSP-Conlutas (balanço dos últimos 10 anos); Realizar um Seminário sobre a 

Multicampia e Fronteiras. 

 

2 – Conjuntura 

 

Sobre a Conjuntura, foram debatido os seguintes temas:  

 Conjuntura do Brasil: 

 O ataque às periferias e a população negra e pobre; 

 O golpe por dentro das instituições; 

 A destruição da Política de Assistência Social; 

 As privatizações; 

 O caos Controlado; 

 A crise Econômica: fome; miséria, inflação; desemprego; classe dos desalentados 

(IBGE) 

 A estrutura de REPRESSÃO e a classificação de Manifestações públicas como Atos 

Terroristas; 

 As Frações da burguesia a favor das contrarreformas (PEC 23 e 32) e a relação com 

o CENTRÃO; 

 A Profunda decadência ideológica; obscurantismo; negacionismo; irracionalismo; 

 A Intervenção Social (de massas) – resgate do perfil da classe trabalhadora que vai às 

ruas (populações negras e periféricas; trabalhadores por aplicativos...); 

 Os Atos de Rua – Greve Geral como um momento importante – contrarreformas; e o 

papel do Estado; 

 A Questão eleitoral; 
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 A necessidade de continuar com as mobilizações contra os projetos autoritários e as 

contrarreformas no ano de 2022; 

 Os ataques à educação; 

 O Conjunto de lutas em Aberto; 

 As Lutas por recomposição salarial e carreira; 

 Qual será a centralidade da nossa luta? 

 

 As dificuldades de adesão e os principais obstáculos enfrentados nas Seções Sindicais em 

termos de sindicalização; 

 O perfil da classe trabalhadora que está nas ruas;  

 O(a) docente não se entende enquanto classe trabalhadora e não tem consciência de classe; 

 A necessidade de campanhas  nacionais de sindicalização, destacando as realidades locais, e 

a importância do apoio nacional para as campanhas de sindicalização das Seções Sindicais 

do ANDES-SN; 

 A pauta salarial;  

 Os principais desafios como intensificar o contato com nossa base e tentar colocar em 

prática as deliberações das nossas instâncias; 

 Apesar das dificuldades, estamos realizando importantes lutas, com destaque para o trabalho 

da Diretoria nessas semanas de lutas; 

 A necessidade de dialogar com a base para fortalecer o sindicato; 

 Fortalecer os debates sobre: política; intervenções; genocídio. 

 O ensino híbrido; 

 A recomposição salarial; 

 A Questão da Seguridade;  

 A capacidade do Sindicato frente a essas questões; 

 A baixa participação nas lutas; 

 A ampla renovação na diretoria; 
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 O planejamento de uma campanha de filiação em 10 de janeiro de 2022 com apoio da 

direção nacional; 

 A luta contra a intervenção e destruição da universidade: muito desgaste na luta interna na 

universidade – processos, por exemplo. 

 A participação no Fórum Sindical e Popular; 

 A mobilização da base para a participação em diversas atividades do sindicato; 

 O 14º Congresso das Universidades Estaduais da Bahia – pauta a ser entregue ao governo – 

questão salarial;  

 O Processo estatuinte; 

 O Retorno das atividades presenciais em fevereiro; 

 A live realizada: A antessala da PEC 32; 

 O GT tem participado das atividades de rua em Fortaleza; 

 As dificuldades com o retorno presencial: Qual será a nossa argumentação que defenda o 

retorno? 

 A reforma das licenciaturas (BNC-FORMAÇÃO). 

 A autonomia universitária atingida – como organizar o retorno presencial?; 

 A Discussão sobre o ensino/aprendizagem Híbrida; 

 A necessidade de um estudo empírico das condições da universidade para o retorno gradual. 

 

3 e 4- 40º Congresso do ANDES-SN e Processos Eleitorais do ANDES-SN 

 

Os pontos 3 e 4 da pauta foram tratados juntos, conforme sugestão de um participante da 

reunião e acolhida pelo(a)s participantes. Foram debatidos os seguintes temas: 

 

 Possibilidades de “alterações estatutárias”, na hipótese de prorrogação do mandato da 

atual Diretoria:  

i) Tem-se a contingência/necessidade de alteração do “Art. 51”, caput, nos seguintes 

termos:  
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“Art. 51. A eleição da DIRETORIA é realizada no mês de maio dos anos ímpares, e 

convocada pelo(a) Presidente em exercício, com pelo menos trinta (30) dias de 

antecedência da data do início do CONGRESSO ordinário que a precede, ressalvado o 

disposto no parágrafo único do art. 42. “ii) Tem-se, também, a  contingência/necessidade 

de acréscimo de uma “disposição estatutária”   nas “disposições transitórias”, a saber 

(proposta): 

“Art. XY. O mandato da atual Diretoria fica prorrogado em até 07 (sete) meses”. 

 Retomada do GT – é compreensível a dificuldade de funcionamento dos GT locais por 

conta do “Mundo Virtual”; 

 O processo eleitoral: além das dificuldades dos prazos e questões internas; conjuntura de 

2022, um ano bastante difícil; não podemos “parar” o sindicato para pensar num 

processo eleitoral; 

 Ter como indicação: criação de um novo cronograma sobre conjuntura; retorno 

presencial; debate da CSP-Conlutas; curso de formação sindical e demais deliberações 

não efetivadas;  

 Não é possível encurtar mandato da diretoria, a garantia do mandato da diretoria é um 

processo sensato; 

 Fazer um cronograma para nossa ação via GT com diálogo com os demais GT. 

 Enfatizar a construção democrática do nosso sindicato, foi realizadoizemos um CONAD 

EXTRAORDINÁRIO onde se discutiu como realizaríamos nosso congresso;  

 É necessário num processo eleitoral, mas precisamos discutir nosso plano de lutas; 

 Não podemos nos desligar da conjuntura; 

 É Fundamental manter a democracia, mas temos que pensar nas prioridades da 

conjuntura de 2022; 

 Amadurecer nos GT locais o melhor para a nossa luta. 

 Depois de dois anos sem congresso, a conjuntura deverá ser o nosso tema de discussão; 

retorno presencial; discutir a carreira; reposição salarial; plano de lutas dos setores; o 

tema da eleição deverá aparecer, mas com equilíbrio; 
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 Fim do mandato em dezembro: modificação do estatuto em função de uma situação 

emergencial (ainda estamos numa situação emergencial, com uma nova variante do 

vírus); é mais democrático a prorrogação do atual mandato da diretoria. 

A situação requer uma discussão com a base;] 

 

 40º CONGRESSO do ANDES-SN 

 

3.1 Intensificar a luta contra a reforma administrativa nos âmbitos nacional, estadual e 

municipal; 

3.2 Intensificar a luta a favor das liberdades democráticas e manter a bandeira do FORA 

BOLSONARO. 

 

 Processo Eleitoral do ANDES – SN 

4.1 Não encurtar a gestão da atual diretoria; 

4.2 Realizar um novo Congresso (ainda em 2022) para tratar da questão eleitoral; 

4.3 Prorrogar o mandato da atual diretoria até 2023.  

4.4 O próximo congresso (março de 2022) deve escolher a comissão eleitoral, aprovar o 

calendário e regimento eleitorais. A indicação das chapas será feita excepcionalmente de 

forma remota (correios, por exemplo). O calendário deverá ser definido de forma a 

garantir que a posse da nova diretoria ocorra em dezembro/2022, num CONAD 

específico convocado para tal fim em dezembro, sem prorrogação ou redução de 

mandato.  

4.5 Não se deve transferir para um CONAD a responsabilidade de deliberar regimento 

ou calendário eleitoral, ou escolher a comissão eleitoral, pois isso é uma atribuição do 

Congresso. 

 

 Debate sobre a recomposição salarial no congresso; 

 Dificuldade para trazer uma proposta para o plano de lutas. 

  Não havendo nada mais a tratar, a reunião foi encerrada às 17:15.  
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ANEXO I 

 

PRESENTES NA REUNIÃO DO GTPFS 

 

SEÇÃO SINDICAL:  

ADUERN: Lemuel Rodrigues da Silva 

ADUFCG: Josevaldo Pessoa da Cunha 

ADUFES: Ricardo Roberto Behr  

ADUFF: João Claudino Tavares  

ADUFOP: Joana Ferreira do Amaral; Kathiuça Bertollo 

ADUFRA: Adriano Vitti Mota 

ADUFU: Edilson José Graciolli; Silma do Carmo Nunes 

ADUNB: Eliene Novaes Rocha 

ADUR-RJ: Lia Maria Teixeira de Oliveira;  Rubia Cristina Wegner 

ADUSB: Ferdinand Martins da Silva 

ANDES-SN na UFRGS: Cristina Amélia Pereira de Carvalho; Maria Ceci Misoczky 

APROFURG: Márcia Umpierre; Sabatha Catoia 

APRUMA: Cacilda Rodrigues Cavalcanti 

SEDUEFSM: Leonardo da Rocha Botega  

SINDUECE: Lúcia Helena de Brito; Raquel Dias  

SINDUFFS: Marilda Merência Rodrigues  

SindUnifesspa:  Cristiano Bento da Silva  

 

DIRETORIA: 

Alexsandro Donato Carvalho 

Amauri Fragoso de Medeiros 

Elizabeth Barbosa 

Jeniffer Webb 

Milton Pinheiro  
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ANEXO II 

INFORMES DAS SEÇÕES SINDICAIS 

 

SINDUECE 

Informes prestados por:  Diretoria da Seção Sindical 

O Grupo de Trabalho de Política e Formação Sindical – GTPFS no âmbito da SINDUECE está com 

boa organicidade, com construção de reuniões e atividades ao longo deste ano. A seguir, passamos 

os informes de realização, colaboração e participação de atividades após reunião do último pleno do 

GTPFS (16/09): 

REUNIÕES ORDINÁRIAS 

 05/11/2021 – Pauta: Planejamento das atividades do GTPFS para o segundo semestre de 

2021; 

 12/11/2021 – Pauta: Planejamento das atividades do GTPFS para o segundo semestre de 

2021; 

 10/12/2021 – Pauta: Live de janeiro e Reunião do Pleno Nacional de 14/12. 

LIVES DO GTPFS/SINDUECE 

Realizamos a Live: O ataque a direitos de servidores/as públicos/as do Ceará na 

antessala da Reforma Administrativa", em 01/12/2021, às 15h30, disponível em: 

https://www.youtube.com/watch?v=Moc3VdVLEj, com a participação da professora 

Virgínia Márcia – presidente da SINDUECE e do professor Gisvaldo Oliveira da Silva – 1º 

Secretário da Regional Nordeste 1 do ANDES; 

E estamos com data confirmada (17/01/2021, às 14:00) para a realização, em articulação 

com o Conselho de Representantes da SINDUECE, da live: História do Movimento 

Sindical Docente: ANDES- SN e SINDUECE, com professoras convidadas Kênia Miranda 

– UFF e Lena Espíndola – UECE, a qual será transmitida no canal da SINDUECE: 

https://www.youtube.com/channel/UCqa59vOYnA13FsSBvlpwlkA)  

PARTICIPAÇÃO NO ENCONTRO DA REGIONAL NE1 DO ANDES-SN 

Nos dias 11 e 12 de novembro, sempre de 18h às 21h, por meio de transmissão no canal da 

SINDUECE no YouTube: (https://www.youtube.com/watch?v=btlpKK4hqPo&t=30s) 
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participamos do I Encontro da Regional NE I do ANDES-SN, com tema central: 

"Sindicalismo em tempos de pandemia e neoliberalismo".  

 MOBILIZAÇÕES CONTRA PEC 32 

 Dia 20/11/2021 - Participação em ato público: “Racismo NÃO! Fora Bolsonaro e 

Mourão!”, realizado em Fortaleza. (Fotos: https://www.instagram.com/p/CWgifmJl508/     

 Em articulação com o Fórum Permanente do Serviço Público – CEARÁ, participamos de 

mobilização realizada no aeroporto de Fortaleza no dia 08/11/2021, para pressionar 

Deputados/as a votar contra a PEC 32; 

 Participamos de ato em Defesa da reposição salarial e contra a PEC 32, no dia 28/10/2021, 

realizada em Fortaleza/CE com sindicatos e movimentos populares, confiram fotos em: 

https://www.instagram.com/p/CVltZbSlBh0/ 

 O GTPFS participou de atos públicos convocados para os dias 14 (fotos: 

https://www.instagram.com/p/CVA0UMAFY4U/) e  27/10 (fotos: 

https://www.instagram.com/p/CVgNt5MlWGZ/)  pela gestão da SINDUECE, realizado na 

Assembleia Legislativa do Ceará a fim de pressionar pela aprovação da nova PEC para 

prorrogação excepcional dos contratos temporários de docentes da UECE e Concurso 

Público. 

ATIVIDADES DE CAMPANHA SALARIAL   

25/11/2021 – Construção e participação em ato público pela campanha salarial realizado 

durante a inauguração de hospital em Limoeiro do Norte/CE com a presença do governador. 

Vejam vídeo: https://www.instagram.com/p/CWwFn7ZFagk/  

21-10-2021 – O GT contribuiu com a construção e mobilização para I Blitz da SINDUECE

  pela campanha salarial, realizada no dia 21/10/2021. Fotos disponíveis em: 

https://www.instagram.com/p/CVTPh-mF6d6/ 

CINE DEBATE 

11/12/2021 - Participação e colaboração com a Regional NE1 do ANDES-SN e ADUFC – 

Sindicato para exibição especial do filme: Marighella para docentes filiados/as às seções 

sindicais do ANDES-SN no Ceará. Confiram: https://www.sinduece.com/blog/marighella-

sera-exibido-no-sabado-11-em-acao-da-regional-ne-1-do  
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ADUFOP 

Informes prestados por: Diretoria da Seção Sindical 

Comitê Central de Mobilização, do qual ADUFOP faz parte, faz exibição do filme Marighella 

Link: 

https://www.adufop.org.br/post/exibi%C3%A7%C3%A3o-do-filme-marighella-domingo-12-de-

novembro-a-partir-das-15h 

ADUFOP - 39 anos de lutas e conquistas 

Link: 

https://www.adufop.org.br/post/adufop-39-anos-de-lutas-e-conquistas 

Live de Aniversário da ADUFOP - 39 anos e Lançamento da Campanha de 40 anos da entidade 

Link: 

https://www.adufop.org.br/post/live-de-anivers%C3%A1rio-da-adufop-39-anos-e-

lan%C3%A7amento-da-campanha-de-40-anos-da-entidade 

https://www.youtube.com/watch?v=IpLUsx4tzeU 

Representante da ADUFOP participa de Debate sobre a Efetiva inclusão da Pessoa com Deficiência 

na UFOP 

Link: 

https://www.adufop.org.br/post/debate-sobre-a-efetiva-inclus%C3%A3o-da-pessoa-com-

defici%C3%AAncia-na-ufop 

Nota da Diretoria da ADUFOP após deliberação do CUNI pelo retorno presencial 

Link: 

https://www.adufop.org.br/post/nota-da-diretoria-da-adufop-ap%C3%B3s-

delibera%C3%A7%C3%A3o-do-cuni-pelo-retorno-presencial 

ADUFOP encaminha ofício à PROGEP solicitando informações sobre formulário a ser preenchido 

pelos/as docentes 

Link: 
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https://www.adufop.org.br/post/nota-adufop-acerca-de-quest%C3%B5es-que-perpassam-o-retorno-

presencial-na-ufop 

Carta Final - III Encontro Regional por um Novo Modelo de Mineração e III Jornada Universitária 

de Debate na Mineração. 

Link da Carta: 

https://www.adufop.org.br/post/carta-final-iii-encontro-regional-por-um-novo-modelo-de-

minera%C3%A7%C3%A3o 

Nota da Diretoria da ADUFOP sobre os 6 anos do rompimento criminoso da barragem de Fundão 

em Mariana-MG. 

Link da nota: https://www.adufop.org.br/post/6-anos-do-rompimento-criminoso-da-barragem-de-

fund%C3%A3o-em-mariana-mg 

ADUFOP, através da Frente Mineira de Luta dos e das Atingidas pela Mineração (FLAMa-MG), 

construiu o III Encontro Regional por um novo modelo de mineração 

A Frente Mineira de Luta das Atingidas e dos Atingidos pela Mineração (FLAMa-MG) (01/11 - 

05/11). 

Link da matéria:  

https://www.adufop.org.br/post/iii-encontro-regional-por-um-novo-modelo-de-

minera%C3%A7%C3%A3o 

Os motoristas da UniVale das cidades de Ouro Preto e Mariana fizeram greve durante mais de uma 

semana (14/10 - 22/11) solicitando melhorias salariais e de benefícios indiretos, como por exemplo 

o auxílio alimentação. A categoria solicitou apoio da ADUFOP que desde o dia da deflagração da 

greve solicitou ao jurídico da entidade que acompanhasse os trabalhadores. Além do apoio jurídico, 

a ADUFOP contribui com questões materiais para  a continuidade do movimento, como por 

exemplo com alimentação. 

Link da matéria:  

https://www.adufop.org.br/post/adufop-apoia-greve-dos-motoristas-da-univale 

Professora Kathiuça Bertollo, presidente da ADUFOP e membro da FLAMa, escreveu o artigo “O 

enfrentamento à mineração extrativista no quadrilátero ferrífero de Minas Gerais: considerações 
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sobre o surgimento, constituição e atuação da FLAMa” para a Revista Germinal: marxismo e 

educação em debate. 

Link da matéria: https://www.adufop.org.br/post/flama-o-enfrentamento-%C3%A0-

minera%C3%A7%C3%A3o-extrativista-no-quadril%C3%A1tero-ferr%C3%ADfero-de-minas-

gerais 

ADUFOP publica nota pública da FLAMa-MG em defesa das matrizes de danos construídas com a 

população atingida, por uma indenização justa integral. 

Link da nota:  

https://www.adufop.org.br/post/nota-p%C3%BAblica-em-defesa-das-matrizes-de-danos-

constru%C3%ADdas-com-a-popula%C3%A7%C3%A3o-atingida 

ADUFOP publica nota da FLAMa-MG de denúncia sobre a perseguição às mulheres lutadoras 

sociais que pautam o enfrentamento às violências e violações desencadeados pela mineração 

extrativista em Antônio Pereira - Ouro Preto,MG. 

Link da nota:  

https://www.adufop.org.br/post/nota-da-flama-mg-de-den%C3%BAncia-sobre-a-

persegui%C3%A7%C3%A3o-%C3%A0s-mulheres-lutadoras-sociais 

ADUFOP contribui para vinda de garimpeiros e moradores de Antônio Pereira manifestarem no 

centro de Ouro Preto – em 03 de agosto, reivindicando ao poder público o apoio na inclusão dos 

trabalhadores no grupo de atingidos da Vale e no reconhecimento do garimpo como atividade 

cultural do distrito. Segundo os garimpeiros, a Vale está impedindo a atividade de garimpo 

artesanal no distrito. Alegam que a mineradora nunca dialogou com a comunidade e que a empresa, 

por alguns funcionários, denunciam a atividade para a Polícia Militar Ambiental que impede a 

extração e apreende as ferramentas de trabalho. Também reclamam dos problemas relacionados à 

poeira advinda do descomissionamento e descaracterização da Barragem de Doutor. 

Link da matéria:  

https://www.adufop.org.br/post/garimpeiros-e-moradores-de-ant%C3%B4nio-pereira-manifestam-

no-centro-de-ouro-preto 

ADUFOP contribui na organização e construção da caminhada Fora Saneouro (Empresa privada de 

água), além disso contribui financeiramente para o Acampamento Fora Saneouro.  
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Link do convite: 

https://www.adufop.org.br/post/caminhada-fora-saneouro 

Contribuições: 

ADUFOP contribui com 2 mil reais para o Jornal A Sirene -  nos meses de dezembro, janeiro e 

fevereiro. 

ADUFOP contribui com passagens para vinda da Maria Marighella, vereadora de Salvador e neta 

do Carlos Marighella, para exibição do filme Marighella na Ocupação Chico Rei, no dia 12 de 

dezembro. 

ADUFOP contribui com vans para transporte de moradores dos distritos e bairros para manifestação 

do Comitê Sanitário - Fora Saneouro. 

 

ADUFOP contribui com camisas, bandeiras para membros da FLAMa-MG e com faixas para 

Antônio Pereira.  

ADUFOP contribui para Documentário Vale de Rejeitos - Vozes amplificadas a partir dos atingidos 

e atingidas pela mineração em Itabira - MG. Direção: Richardson Pontone. 

ADUFOP contribui com 2 mil reais para o Jornal A Sirene -  nos meses de agosto, setembro e 

outubro. 

ADUFOP auxilia Comitê Sanitário - Fora Saneouro em atos e manifestações - som. 

ADUFOP contribui com Acampamento Fora Saneouro - som, panfletos, adesivos, alimentação.  

ADUFOP contribui financeiramente com a Ocupação Vitória do MTST em Diamantina, MG.  

 

ADUSB 

Informes prestado por: GTPFS  Local da ADUSB 

REUNIÃO DO GTPFS_ADUSB – ANDES 

Data: 13/12/2021 

Presentes: Ferdinand, Sílvio, Edilson, Alexandre, Sérgio, Sandra e Andréa Gomes. 

Pauta: preparação para a reunião do Pleno do GTPFS do dia 15.12.2021. 

1. Informes 
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- Participação da ADUSB nos Atos do dia 20 de novembro em Conquista com a realização de uma 

feijoada no Quilombo de Dola no bairro popular Pedrinhas. Em Jequié não houve ato público, 

apenas divulgação de um vídeo contra a PEC 32 envolvendo várias entidades sindicais e denúncia 

contra o racismo. Em Itapetinga não houve Ato, sendo que alguns diretores participaram do Ato em 

Conquista. 

- Realização do XIV Encontro das UEBA, de forma remota, organizado pelas seções sindicais 

ADUSB, ADUFS, ADUSC e ADUNEB, sob a coordenação da ADUSB, com a participação de 

docentes das 4 (quatro) universidades entre os dias 24 e 26 de novembro, no qual foram discutidos a 

Pauta de Reivindicações e as ações a serem desenvolvidas pelo MD; 

- Participação de representantes da diretoria e da base da ADUSB nos Atos contra a PEC 32 e pelo 

FORA BOLSONARO em Brasília organizado pelo ANDES e outras entidades sindicais durante 4 

semanas;  

- Discussão do Processo da Estatuinte na UESB, com participação de representantes da ADUSB; 

- Previsão de retorno das atividades presencias na UESB a partir de fevereiro de 2022; 

-  Distribuição de cestas natalinas para a categoria em função da não realização das comemorações 

de final de ano que a ADUSB realiza com a categoria; 

 

SINDUFFS 

Informes prestados por:  Profª  Marilda Merência Rodrigues 

                                                                         

 

 Em virtude das inúmeras demandas internas/locais, a nossa Seção Sindical não conseguiu 

chamar uma Assembleia para discutir os pontos específicos das pautas dos Gts. Entretanto, visando 

cumprir os compromissos assumidos pela nossa gestão (2021-2023), temos apostado num projeto 

formativo, dialógico e processual, que repercuta as grandes lutas nacionais e internacionais 

contemporâneas, tais como a autonomia universitária, a defesa da Ciência e da vida, a não 

criminalização dos movimentos sociais, entre outras questões, que incidem direta ou indiretamente 

na nossa condição de trabalhadoras e trabalhadores, servidoras e servidores públicos.  
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 Assim, gostaríamos de informar algumas ações e projetos que vimos desenvolvendo no 

sentido de realizar um processo formativo  e de fortalecimento da nossa base sindical. Destacamos 

aqui três Informes.                                                                               

 

1- Realização de Consulta aos docentes sobre a atuação da Seção Sindical. A consulta foi 

disponibilizada a todos os/as docentes, filiados ou não, de modo que pudéssemos recolher opiniões 

e indicativos  sobre os aspectos a serem aprimorados, melhorados e/ou construídos. A consulta foi 

feita durante o mês de junho de 2021, em formulário próprio para este fim. Obtivemos, ao final, 87 

questionários respondidos. Dentre as respostas, podemos assim organizar as mais recorrentes, 

envolvendo a Organização Sindical, Ações e Lutas:   

 

- Necessidade de ampliação da base sindical. Ampliar a base sindical, trazer novos sindicalizados, 

fortalecer a SINDUFFS. Dentre as dificuldades e/ou desinteresse pela sindicalização, destacaram-se: 

a) revisão da contribuição sindical. Nesse ponto, a crítica mais comum apresentada é a de que a 

contribuição sindical não deva incidir sobre o salário bruto, e sim, o líquido. Ênfase ao valor 

elevado da contribuição sindical; b) Importância de desenvolver uma campanha pela sindicalização, 

mobilização e formação política da categoria.                                                                                                

Destaque para a necessidade de articulação da Sinduffs com outros setores da sociedade e com 

outras categorias.                                                                                

 

- Presença do sindicato com representações nos campi da UFFS (institucionalização dos Núcleos 

de Bases).               

- Sobre as lutas, destacaram-se os seguintes temas: Reforma administrativa; Carreira e valorização 

docente: contratação de professores, reajuste salarial; Condições de trabalho; Autonomia e 

democratização da universidade; Articulação com as demandas regionais; Defesa da educação 

pública em diferentes níveis e modalidades: orçamento, recursos para pesquisa e extensão, 

autonomia pedagógica; Desmonte do Estado, aos direitos sociais e ataque a democracia. 

                                               

 



 
 

17 

 

2- Criação de uma Revista Trimestral. Compreendemos que uma revista que oportunize a fala 

dos docentes da UFFS, dos diferentes campi da UFFS, de diferentes cursos e áreas de conhecimento, 

e que promova a articulação de pautas locais e nacionais, contribuirá para a ampliação de um 

sentimento de pertencimento e de interlocução, contribuindo assim, para a conscientização da 

importância da organização coletiva e diálogo com as bases, rompendo preconceitos e, por vezes,  a 

indiferença. A Revista  terá tiragem impressa de 200 exemplares e a sua disponibilização em 

formato digital. Nossa indicação leva em conta basicamente duas considerações: a tiragem impressa 

produz maior aproximação com os docentes, é por vezes, um instrumento de diálogos, que instiga o 

professor, ao mesmo tempo que presentifica o Sindicato, contribuindo também para as filiações. 

Outro aspecto que consideramos é que há, especialmente nesse contexto de pandemia, uma 

saturação  da leitura em telas.  

Destaca-se a importância de apoio do Andes Nacional a este tipo de projeto, pois visa o 

fortalecimento da Seção, dos diálogos com a base, e, por conseguinte, a ampliação do número de 

filiados.  O projeto está em desenvolvimento. Há previsão de lançamento de concurso para a 

escolha de nome, como estratégia de divulgação e envolvimento da base. Esse concurso será 

realizado entre fevereiro e março. Há previsão de lançamento da Revista no primeiro trimestre de 

2022. 

 

3- Campanha de Sindicalização. Temos discutido ao longo desse semestre, algumas estratégias 

para ampliar o envolvimento dos/das docentes nas atividades propostas,  mas também na ampliação 

de filiados à nossa Seção Sindical. Desejamos fazer uma campanha, que envolva um processo 

formativo, retomando debates pertinentes à conjuntura local e nacional; temos também buscado  

ampliar o número de convênios pertinentes e atrativos aos nossos sindicalizados; outro aspecto 

importante é a criação e aprofundamento de mecanismos que promovam envolvimento e 

participação dos docentes. Para isso, entendemos que a participação como autor em artigos e/ou 

produções artísticas na Revista Trimestral será uma oportunidade. Para lançamento da campanha, 

gostaríamos de presentear nossos sindicalizados com um brinde especial. Entretanto, aí esbarramos 

em nossas limitações orçamentárias. Por essa razão, pensamos em escrever um projeto da 

Campanha de Sindicalização para encaminhar ao Andes, para solicitar apoio nessa importante 
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empreitada. Precisamos de ajuda orçamentária para este fim, mas também precisamos de ajuda 

profissional de marketing, por exemplo, para nos auxiliar na elaboração/realização dessa campanha. 

                                                         

São estes os informes que consideramos pertinentes ao Grupo de Trabalho de Política e Formação 

Sindical – GTPFS do ANDES-SN.                                                                                           

 


